



# SAN FERNANDO



Boletín de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando  
Madrid, diciembre 2019

Nº 11

Boletín semestral de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

**Secretaría:** Telf.: 644 494 834. E-mail: morasolde@gmail.com //www:realhermandaddesanfernando.com

**Realiza,** Consejo de Redacción // **Edita:** Junta de Gobierno de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

## JUNTA DE GOBIERNO,

De la Secretaría.

El pasado día 27 de junio, en la Junta de Gobierno celebrada en el domicilio del Presidente de esta Real Hermandad, quedó nombrada y tomó posesión la nueva Junta, que seguidamente se relaciona:

Don Manuel LADRÓN DE GUEVARA E ISASA, **Presidente**

Don Fernando PUELL BAU, **Vicepresidente 1º.**

Don Fernando GÓMEZ DE OLEA, **Vicepresidente 2º.**

D. JOSÉ MARÍA DE LA FIGUERA LÓPEZ, Marqués de Fuente El Sol, **Vicepresidente 3º**

D. MIGUEL MONTERO PUIG, **Secretario General**

D. ANTONIO CHAPATTE PRIETO, **Vocal Tesorero.**

D. MIGUEL ANGEL BUSTAMANTE PRICIO, **Vocal Adjunto a Tesorería.**

D. ALFONSO MORA PALAZÓN, **Vocal de Protocolo y Ceremonial.**

D. ANTONIO GONZÁLEZ GARCÍA, **Vocal.**

D. FERNANDO PUELL MARÍN, **Vocal.**

## LXXVII CAPÍTULO DE LA REAL HERMANDAD

Por Luis Miguel Aparisi Laporta. Miembro de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

Académico correspondiente de la Real Academia de la Historia



La Real Hermandad de Caballeros y Damas de San Fernando, en su constante trabajo por cumplir los preceptos marcados en el año 1942 por su fundador, el Ilmo. Sr. Don Fernando Puell y Sancho, el día 22 de noviembre celebró su LXXVII Capítulo General Anual. Dos momentos claves en nuestro vivir: En el mes de mayo, coincidiendo con la fecha en que la Iglesia tiene marcado como de la festividad de San Fernando, y en el mes de noviembre, mes en que la Real Hermandad se abre a nuevos Caballeros y Damas. En el seno

de la cripta de la catedral de la Diócesis de Madrid, puesta bajo la advocación de Nuestra Señora de la Almudena, cerca de la capilla dedicada al Santo Rey Fernando III, el Obispo Auxiliar de Madrid, Monseñor Don Juan Antonio Martínez Camino, presidió el solemne evento iniciado con el ingreso de cinco nuevos Caballeros y una Dama. Solemne momento, cuando el Vocal de Protocolo y Ceremonial citaba a los neófitos, quienes acompañados por sus padrinos iban acercándose al altar hasta situarse delante del Señor Obispo, que imponía la medalla corporativa de la Real Hermandad; acto seguido, el nuevo, acompañado de su padrino, acudía ante el Presidente, situado en el lado de la Epístola, quien colocaba sobre sus hombros nuestro manto. Los aspirantes se habían convertido en miembros de pleno derecho, y plenas obligaciones, que desde el consentimiento de pertenecer a la Iglesia, fortalecían la obligación de vivir acatando sus preceptos, luchando por seguir la trayectoria marcada por San Fernando, en su definición de Caballero Español y Dama Española, formas de comportamiento que pueden sintetizarse en lo que históricamente ha definido a los Caballeros y Damas de Castilla, como expresión extrapolable a todos los rincones de nuestra Patria. Son momentos difíciles los que se viven en España. Si en el año 1942, cuando la Real Hermandad se constituía, se planteaba una sociedad precisa de recordar los valores del ser humano, ante la segunda década del siglo XXI la necesidad de la presencia de Caballeros y Damas, aún es mayor. Desde el silencio de un exigente comportamiento privado, nuestra acción debe trascender a nuestro entorno.

Nuevos miembros:

**Ilmo. Sr. D. José Espinosa Herrero**  
**Ilmo. Sr. D. Rafael Jover Cobos**  
**Ilmo. Sr. D. Francisco Jover Cobos**  
**Ilma. Sra. Dña. María Paz Malagón Cáceres**  
**Ilmo. Sr. D. Víctor Rafael Rivas Carreras**  
**Ilmo. Sr. D. Francisco de Asís Silla Sanchís.**

Lamentablemente vemos cómo entidades que nacieron al amparo de unos principios de fortalecimiento religioso, en el transcurrir del tiempo se han transformado en clubes sociales. Entidades a las que no nos oponemos, pues positivo es la actividad social, pero no el permitir que esas actividades sociales suplanten al espíritu que animó a la institución.

No es el caso de nuestra Real Hermandad, pero es obligación de todos el impedir esas cómodas transformaciones.

Tras el acto de Investidura celebrado en la cripta de la Catedral siguió la celebración de la Eucarística presidida por el Sr. Obispo, y concelebrada junto a Monseñor Don Antonio Astillero Bastante y el Ilmo. y Rdo. Sr. Don José Antonio González Vázquez. Concelebración en la que el Sr. Obispo pronunció una sentida homilía. Finalizada la Santa Misa, en procesión nos dirigimos a la capilla de San Fernando, donde se procedió a la lectura de nuestra especial oración al Santo Patrón, impresa en una estampa en la que en el anverso cada año



se ha publicado una imagen de San Fernando. La de este año corresponde a una figura tallada en mármol por Benito Hito del Campo, año 1762 (Capilla de la Universidad de Sevilla).

Tras la celebración religiosa, razón de ser de la jornada, nos dirigimos a una cena de hermandad, y tras ésta, nuestro Presidente hizo entrega a los recién ingresados del correspondiente diploma y de las insignias de la Hermandad. Se cerró el acto con una breve alocución, y todos puestos de pie brindamos por España y se gritó Viva el Rey y Viva España.

Asistieron las representaciones de las siguientes Corporaciones:

Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid; Maestranza de Caballería de San Fernando; R. H. de Infanzones de Ntra. Sra. de la Caridad de la Villa de Illescas; Orden de Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén; Cofradía Internacional de Investigadores y Real Asociación de Hidalgos de España.

### “Ángeli”, visita a las Edades del Hombre. Lerma – 2019.

Por Alfonso Mora Palazón. Vocal de Protocolo y Ceremonial de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

El pasado día 5 de octubre, medio centenar entre Caballeros, Damas y familiares, nos desplazamos a la ciudad de Lerma para visitar la 24 edición de Las Edades del Hombre, que bajo el epígrafe de “Ángeli” (Mensajero), se desarrollaba en la Ermita de la Piedad, con un audiovisual introductorio. En la Iglesia de San Pedro, con el Capítulo I, ¡Ángeles del Señor, Bendecid al Señor!. Capítulo II, “Los Ángeles le servían”. Capítulo III, ¡Santo, Santo, Santo es el Señor!. Capítulo IV “Ángeles y Demonios”.



En el Monasterio de la Ascensión, se exhibía el Capítulo V, “La Jerusalén Celeste”. En total 90 joyas entre imágenes, óleos y enseres religiosos.

Pudimos contemplar la grandeza y la belleza de la realidad que se nos mostraba. La importante presencia de los ángeles en el ámbito de la creación y en la historia de la salvación, que Dios ha realizado con los hombres. Mensajeros de la Divinidad y protectores del género humano.

Terminada la visita nos trasladamos a Silos, pudiendo escuchar el rezo de la hora sexta por los monjes del Monasterio Benedictino de Santo Domingo. Tras degustar los productos de la tierra, nos trasladamos a Hinojar de Cervera, pedanía de Silos, en donde nuestro Presidente D. Manuel Ladrón de Guevara e Isasa y el alcalde D. Emeterio Martín Brugera, Caballero de nuestra Real Hermandad, descubrieron la cartela de una calle, con el nombre de “Vial de Fernando III el Santo” En la iglesia del lugar, el miembro de nuestra R.H. y Académico Correspondiente de la Historia, D. Luis M. Aparisi Laporta, pronunció una conferencia en la que resalto la presencia de San Fernando en Burgos y los principios que nos legó. Con una placa haciendo alusión a los actos, la Real Hermandad quiso agradecer a Hinojar de Cervera, en la persona de su alcalde, las atenciones recibidas.

En el Monasterio de la Ascensión, se exhibía el Capítulo V, “La Jerusalén Celeste”. En total 90 joyas entre imágenes, óleos y enseres religiosos.

Pudimos contemplar la grandeza y la belleza de la realidad que se nos mostraba. La importante presencia de los ángeles en el ámbito de la creación y en la historia de la salvación, que Dios ha realizado con los hombres. Mensajeros de la Divinidad y protectores del género humano.

Terminada la visita nos trasladamos a Silos, pudiendo escuchar el rezo de la hora sexta por los monjes del Monasterio Benedictino de Santo Domingo. Tras degustar los productos de la tierra, nos trasladamos a Hinojar de Cervera, pedanía de Silos, en donde nuestro Presidente D. Manuel Ladrón de Guevara e Isasa y el alcalde D. Emeterio Martín Brugera, Caballero de nuestra Real Hermandad, descubrieron la cartela de una calle, con el nombre de “Vial de Fernando III el Santo” En la



**TRIPTICO DE SAN FERNANDO, SAN JOSÉ Y SAN CARLOS BORROMEIO.**

Por D. Fernando Puell Bau, Vicepresidente 1º, de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

Óleo sobre lienzo de 1,00 x 0,88 m., pintado en 1940 por José Ordoñez Valdés (1873–1953), Caballero de esta Real Hermandad.



En su extremo inferior izquierdo, figura: pintado “Fernando Puell, finxit” y en el derecho “José Ordoñez Valdés, finxit”, debajo de este nombre, el año MCMXL

Este tríptico fue un regalo que me hizo mi padre, fundador de esta Real Hermandad, con motivo de mi décimo cumpleaños, dos años antes

La imagen de San Fernando ha sido reproducida por la Real Hermandad en todos estos años en una estampa, de la que todos tenemos alguna, y que tiene en su reverso la oración a San Fernando. La oración fue idea original del fundador. Su última lectura la hizo nuestro actual Presidente, el día 29 de mayo, víspera de la festividad de San Fernando, dirigiéndose al estandarte del Santo Patrón y ante el altar de Nuestra Señora, Santa María la Real de la Almudena, en la Catedral de Madrid, con motivo de la “peregrinación mariana” a la SI. Catedral de nuestra Real Hermandad, en el declarado como Año Jubilar Mariano, al cumplirse los 25 años de su dedicación.

Dirigiéndose al estandarte del Santo Patrón y ante el altar de Nuestra Señora, Santa María la Real de la Almudena, en la Catedral de Madrid, con motivo de la “peregrinación mariana” a la SI. Catedral de nuestra Real Hermandad, en el declarado como Año Jubilar Mariano, al cumplirse los 25 años de su dedicación.

**Necrológica**

Descansen en paz. Nuestra sentida condolencia a los familiares de las dos personas fallecidas de nuestra Real Hermandad.

**Excma. Sra. Doña M<sup>a</sup>. del Rosario Sousa-Faro y Sanjurjo**

**Ilmo. Sr. D. José Luis Vázquez de Padura**

*“Y así estaremos siempre con el Señor”. (1 Ts 4, 17).*



*La Junta de Gobierno le desea*

***FELIZ NAVIDAD Y AÑO  
NUEVO, 2020***

***Bajo el amparo de San Fernando  
y la Gracia del Señor***

Ángel turiferario, por Francisco de Zurbarán.  
Museo de Cádiz